

SUN・山  
サン・サン

# ふるさと国高

3月号

発行  
越前市国高二丁目324-13  
国高地区自治振興会・国高公民館  
TEL 23-4601 FAX 22-8699  
Eメール(自治) kunitaka@es.ttn.ne.jp  
(公民館) kunitaka\_ko@city.echizen.lg.jp  
世帯数 4,677世帯 人口 11,751人(2/1現在)

第43回

## ふるさとづくり大会が盛大に開催されました

2月4日(日)会場の国高公民館スポーツルームにて、武生第三中学校吹奏楽部の演奏や国高小学校4年生児童による発表、宮谷信行先生(認知症専門医)の講演を行いました。お天気にも恵まれ、200名を超える多くの方にご参加いただき、和気あいあいとした雰囲気の中、楽しい時間を過ごしていただきました。



三中吹奏楽部の演奏ではアンコールの声も上がり、手拍子と歓声で会場は大いに盛り上がりを見せました。

小学校の子ども達は校歌と踊りを発表し、米大リーグの大谷選手から贈られたグローブを披露してくれました。

医師の宮谷先生には「認知症予防と接し方について」分かりやすくお話をいただきました。



今年は4年ぶりにふるまいぜんざいが復活! 甘〜いぜんざいが大好評でした。



2月18日(日)に、減塩みそ作りを開催しました。今回は各町内での取り組みは控え、国高公民館のみで参加者を募りました。発酵食がブームの中、添加物を使わない手作りみそは安心・安全そのもの！初心者の方でも教えてもらいながら、気軽に挑戦出来ました。



## 広報部

## 研修会を開催しました

地区の広報紙作成にあたり、大きな課題となっている著作権についての研修会を開催しました。越前市出前講座を利用し、ブランド戦略課の方から、“そもそも著作権とは？”“こういう場合は大丈夫なのか？”など分かりやすく教えていただきました。今後の広報紙づくりに活かしていきたいと思えます。



## おめでとうございます

## 第48回 越前市少年少女かるた選手権大会



小学3年生の部 優勝 平山 美結さん

4年以下初心者の部 準優勝 山田 葵さん

放課後子ども教室 かるた教室で  
毎週がんばっています！

## たけふの国府は

大河ドラマ「光る君へ」の影響で、式部公園にも県外から観光バスが来るなど、武生も少し賑やかになってきている。

996年、越前国司となった父・為時とともに、紫式部がこの地に下向し、一年余りを過ごしたとされている。余談だが、国府には、守(かみ)介(すけ)掾(じょう)目(さかん)の官位順に役職が置かれており、764年に介として「村国虫麻呂」という名があり、現在の地名「村国」と何らかの関連があるのではと云われている。また、907年には「土佐日記」で有名な紀貫之も越前国府の役人の掾として名を連ねている。

そして今、武生ではボランティアを募集し、本興寺境内で国府の発掘が行われている。これまで、その時々市内各所で発掘は行われてきたものの特定できず、今

回のドラマを契機に発掘に拍車をかけ特定を目指している。発見されれば、全国68といわれる国府で22番目ということらしい。私もボランティアの一人として気の向くままに参加しているが、国府の周囲にあった井溝跡地(と思われる)や緑釉陶器、須恵器、土師器、柱穴などが出てくるのを見るにつけ、嬉しくもあり感動さえ覚えることがある。

最近では、旧図書館跡地で、当時の役人が身につけていた石帯(今でいうベルト)が見つかっており、近くに国府があった可能性は高い。

土の中にも歴史は生きている。それを見つけ光をあてるのは、今を生きる我々であり、“武生の歴史をさらに厚みあるものにしていけるのでは”と思う。本興寺境内には、「式部の娘・賢子が植えた」と言われる梅が今、赤い花を咲かせているだろうか。およそ1000年の時を超え、この武生の地に、探し求めている国府は姿をあらわしてくれるのだろうか。今年もまた、期待を胸に土を削ろう。 広報部 H.K.



# 国高童謡の会

活動日

第2第4日曜日 午後1時30分～3時

## 自主講座体当たりレポート



指導者：堀江政典さん 鈴木志保子さん 赤澤るり子さん  
 今回は、結成25周年を迎える「国高童謡の会」さんをご紹介します。取材の日、練習会場に入ると、青年団の皆さんが合唱しているのかと思うぐらい若々しい歌声。素晴らしく調和のとれたハーモニーで、とても感動しました。後で、平均年齢が75歳と聞いて、ビックリ！

取材の日。歌をプレゼントしてくれる、と言って下さり、「春の歌」をリクエストすると、「早春賦」を合唱して下さい、大感激しました。この日の練習曲は「証城寺の狸ばやし」と「浜辺の歌」。皆さんが楽しく笑顔で歌われている姿に、本当に歌が好きなんだな。と思いました。

会員は現在25名（結成当初からのメンバーは4名）。活動内容は、国高地区文化祭・越前市童謡の集い・介護施設慰問・町内祭り。また結成20周年記念事業では、鈴鹿市の佐佐木信綱記念館（「夏は来ぬ」作詞）へバスツアーに出かけ、良き仲間との良き思い出をつくったそうです。

休憩中、お2人にインタビュー。

入会のきっかけ：文化祭で聴いた歌声に魅了されて。

童謡の魅力：歌詞の懐かしさと美しさ。

目標：歌詞の美しい情景が浮かぶように歌うこと。そして童謡の素晴らしさを広げること。

私も「国高童謡の会」に入会したくなりました。

広報部 A.K.



お問合せ先：国高公民館 ☎23-4601

## 国高小学校より

国高小学校 🔍検索

### 「みんなに伝えたいふるさとのお宝コンテスト」

優秀賞

小中高校とも「探求型」とプレゼンテーションの学習が進められており、国高小学校でも、タブレット端末などのICT機器を活用した学習に取り組んでいます。越前市主催の「ふるさとのお宝コンテスト」が開催され、1月27日（土）市内全小学校3年生代表が市民プラザたけふで、越前市のよいところを互いにPRしました。

国高小学校からは、「チームくにたか（3の3青柳・小形・松原・湯浅）」が総合学習を進めてきたふるさと探検隊の活動発表をしました。越前そばの魅力についてのプレゼンで、越前そばの里での見学の様子や、「山楽」さんのインタビューを盛り込んだ発表をしました。内容だけでなく、伝わりやすいプレゼンテーションになるように、画面や話し方などを工夫し、当日は堂々と元気に発表し、見事「優秀賞」に輝きました。



## 公民館学級の様子を紹介しま〜す

放課後子ども教室

### バレンタインチョコ

2月10日、バレンタインデーを目前に恒例のランチチョコづくり挑戦しました。

溶かしたチョコレートに砕いたコーンフレーク等を混ぜて固めます。

かわいくラッピングして完成！



## 国高地区自治振興会 生活支援推進事業

### 「知って安心！ 成年後見制度」

こんにちは！地域包括支援センター和上苑です。皆さん、こんなことはありませんか？

- 今は元気だが将来的に認知症になるかもしれないという心配がある。
- 最近物忘れがひどくなってきて財産管理が心配だ。
- 認知症の母が訪問販売で必要ないものを買ってしまう。



こんなとき成年後見制度を利用することで、認知機能の低下が心配でも生活や財産を守り、安心して暮らせる方法が見つかるかもしれません。

成年後見制度とは認知症や精神障がい、知的障がいなどにより判断能力が十分でない方の財産管理や日常の契約などを支援する制度です。成年後見制度を利用するためには、一定の費用や手続きを要します。まずはご相談ください。

連絡先 地域包括支援センター和上苑  
 瓜生町33-12-2 ☎0778-23-5255

自家用車の相乗りにご協力をお願いします

〔国高公民館運営協議会〕

## 国高交番だより

越前警察署 Tel.24-0110

### ◆◆ 薄暮時・夜間の歩行者事故に注意! ◆◆

薄暮時間帯・夜間における道路横断中の歩行者が犠牲になる重大事故が多く発生しています。

#### ◆ ドライバーの皆さん ◆

横断歩道は歩行者優先!



#### ◆ 歩行者の皆さん ◆

薄暮時間帯・夜間に外出する際は、明るい服装と反射材の着用!



**「事故を起こさない、事故に遭わない」  
という意識が大切です。**

## 国高児童センター

### ほっぺ&ほっほクラブのお知らせ

お子さんと保護者の方が楽しく遊んで気軽に交流できます!



2/8

リトミックで遊ぼう

音楽に合わせて親子で楽しい時間を過ごしました。

令和6年度も親子で参加できる楽しい事業を計画しています。子どもと触れ合いながら、ママ友づくりしませんか?

赤ちゃん教室：0歳児対象 親子教室：1～3歳児対象

時間は午前10時半～11時半頃まで

〈申込み・問合せ〉国高児童センター ☎21-5055

## 消防だより

南越消防組合 東消防署 Tel.43-0119

### ◆◆ 春季火災予防運動の実施について ◆◆

**【目的】** 火災が発生しやすい時季を迎えるに当たり、火災予防思想の一層の普及を図ること。また、火災の発生を防止し、高齢者を中心とする死傷者の発生を減少させるとともに、財産の損失を防ぐこと。

**【期間】** 令和6年3月20日(水)～3月26日(火)

林野火災は春先にかけて多く発生し、悪条件が重なれば、火災が拡大し、広範囲に渡って山林が燃えてしまいます。

#### ◆ 火の用心のポイント ◆

- 火遊びはしないこと
- 枯草等のある場所では、たき火をしないこと
- たき火や火入れを行う際、届出を提出すること
- 強風時及び乾燥時には、たき火、火入れをしないこと
- たき火等火気の使用中は消火の準備をし、その場を離れず、使用後は完全に消火すること
- たばこは、指定された場所で喫煙し、吸い殻は必ず消すとともに、投げ捨てないこと



## { 人と繋がる楽しさ }

国高ペンリレ

結婚を機に越前市に来て早20年。嫁ぎ先の店を手伝うようになった事で、お客様や色々な人達と関わり出会うことが多く、楽しい日々を過ごす事が出来ます。今年は紫式部が主人公の大河ドラマも始まり、どんどん盛り上がってくる越前市と共に私もお客様のおしゃべりも盛り上がっていきたいです。

ペンネーム たちばな屋 S.H.

## 国高公民館からのお知らせ

### 4月より試行期間として半年間、 毎月第3日曜日を休館とします

公民館の合理的な運営、働き方改革を目的に、第3日曜日を休館とします。本処置はあくまで試行的に4月より実施するものですが、期央に条例の改定を含めて運用のあり方について協議を行う予定です。尚、第3日曜日は福井県青少年愛護条例で昭和42年から「家庭の日」と定めています。公民館においても家族とのふれあいの時間を過ごしていただくために、第3日曜日を休館とさせていただきます。

皆様には、大変ご迷惑をおかけいたしますが、ご理解をいただきますよう、宜しくお願いいたします。

## 編集後記

2024年3月16日、越前市に新幹線がやって来ます。北陸新幹線が金沢から敦賀まで延伸し、越前たけふ駅を含め、福井県内の駅舎4ヶ所も完成し、迎える準備も着々と進み、年明けに新幹線車両が、すごいスピードで試運転している様子を見て、まもなく開業する雰囲気が伝わってきます。開業後は、北陸新幹線を中心に旅行の計画をすることが多くなり、関東・関西・中京方面との行き来がこれまでとは異なり、人の流れも大きく変わってくると思います。今後、どの様に越前市が、越前たけふ駅周辺が発展して行くか大変楽しみです。



すべての事業、イベント等については、状況により中止または延期になる場合があります。

休館日：毎週月曜日、  
3月20日(水)春分の日、  
4月21日(日)第3日曜日  
開館時間：午前9時～午後10時

広報「ふるさと  
国高」は越前市  
のホームページで  
ご覧いただけます。



越前市  
国高地区  
地域安全マップ  
「キッズセーフ」



Instagram  
「国高ちく」  
情報  
発信中!

